

## ALMERÍA

## MENORES EN RIESGO DE EXCLUSIÓN

**María José Uroz**

Para muchas familias de la provincia de Almería dar de comer a sus hijos la cantidad necesaria y las veces recomendadas al día para un correcto crecimiento y desarrollo es una tarea realmente compleja. Su situación de extrema vulnerabilidad les lleva no solo a tener que solicitar ayudas a los distintos organismos y ONGs, sino también a formar parte de un programa, en este caso de la Consejería de Igualdad y Políticas Sociales de la Junta de Andalucía, a través del cual se garantizan tres comidas al día a estos menores que se reparten en las escuelas de verano. Se trata del denominado Programa de Garantía Alimentaria que un año más se ha vuelto a activar y cu-

La provincia de Almería cuenta con un total de 18 centros donde se lleva a cabo el programa

**2.805**

**Menús.** Es el montante de comidas que se reparten cada día en la capital y los distintos pueblos

yos beneficiarios son menores de entre 3 y 15 años, residentes en zonas desfavorecidas o que formen parte de familias en situación de riesgo de exclusión social. El objetivo es ayudar a mitigar la pobreza infantil y garantizar una correcta alimentación que supla las carencias que puedan tener.

Según datos de la Delegación Territorial de Desarrollo Educativo, en la provincia de Almería son en total 935 los menores que este verano están recibiendo estos menús a través de 18 centros que están repartidos por diez municipios. Concretamente, en Almería capital los menús se entregan a los menores en seis centros ubicados en el barrio de El Quemadero-Fuenteeca, en Los Almendros, Araceli-Piedras Redondas, El Puche y en La Chanca-Pescadería. También forman parte de este programa colegios de la localidad de Albos, Berja, Cuevas del Almanzora, Níjar, Vícar y Las Norias, en cuyos centros los niños y niñas juegan en la escuela de verano pero también comen un desayuno y un almuerzo, y donde antes de irse a casa se les entrega una bolsa

● El programa de la Junta es trampolín para familias con dificultades hacia una alimentación básica para sus hijos

# Casi mil niños vulnerables comen estos meses estivales gracias a la escuela de verano



Imagen de archivo de una de las escuelas de verano del año anterior (2022) en Roquetas de Mar

## 400.000 euros de presupuesto para Almería

El Boletín Oficial de la Junta de Andalucía ha publicado la convocatoria de subvenciones de la Consejería Inclusión Social, Juventud, Familias e Igualdad en régimen de concurrencia competitiva, para el desarrollo de escuelas de verano por parte de entidades privadas sin ánimo de lucro en Andalucía por importe de cinco millones de euros, ampliables con una cuantía adicional de 500.000 euros. La convocatoria de ayuda institucional para las escuelas de verano tiene por objeto la

preparación y reparto de alimentos a menores de edad, preferentemente en zonas desfavorecidas, durante el periodo de vacaciones fuera del calendario escolar. Además, los programas deberán contemplar acciones complementarias de carácter socioeducativo relacionadas con el apoyo de los contenidos curriculares de ocio y tiempo libre, de educación en valores, actividades que desarrollen la imaginación y la creatividad o de educación para la salud. Para Almería se destinarán 400.000 euros.

Los menores desayunan y almuerzan en el colegio y se llevan la merienda a casa

a cada uno con su merienda. Pueblos más grandes como Roquetas de Mar y El Ejido también tienen centros que están dentro de este programa y suman 100 niños en el primero y 95 en el segundo.

Desde la Delegación de Desarrollo Educativo señalan que son asociaciones y ONGs las que se encargan de la gestión

de estas escuelas de verano. En el caso de las escuelas que han comenzado en la capital, es Almería Acoge en el CEIP Juan

Ramón Jiménez, la Asociación Rompiendo Barreras en el CEIP Ángel Suquía, AFIM 21 en el CEIP Los Almendros, ITACA en el CEIP Río Andarax de El Puche, MPDYL en el CEIP Josefina Baró y La Traña en el CEIP La Chanca, las que se encargan de que todo vaya sobre ruedas y los menores estén entretenidos, aprendiendo valores y comidos. En el resto de

municipios las entidades que se encargan de estas aulas estivales son la Asociación El Saliente, FAAM, INNOVA y Protegidas para la Integración, que han comenzado el curso de verano en un total de doce colegios públicos (CEIP Virgen del Saliente, El Punta Sabinar, CEIP Gabriel Cara, CEIP Inmaculada Concepción, El Barajas, CEIP Virgen del Río, CPR Historiador Padre Tapia, CEIP Virgen del Rosario, CEIP Virgen de la Paz, CEPR San Ignacio de Loyola, CEIP Punta Entinas y CEIP Juan de Orea.

**160**

**Menores más.** Son los que este año se han inscrito en este programa de la Junta de Andalucía

La Junta de Andalucía mantiene la atención a estos menores más vulnerables de la provincia de Almería, al igual que en el resto de la comunidad autónoma, como una "prioridad", especialmente dada la situación de emergencia social y sanitaria tras la pandemia. Como señalan, "este recurso ha superado la mera prestación de garantía alimentaria, convirtiéndose en un instrumento esencial para favorecer la conciliación de las familias con hijos, resultando además imprescindible para los hogares con dificultades económicas o en riesgo de exclusión social".

Es llamativo que cada año sean más los menores atendidos dentro de este Programa de Garantía Alimentaria. Con los datos en la mano de los últimos años, en el conjunto de la provincia y respecto a 2022, son casi 200 menores más los que estos meses comerán gracias a las aulas subvencionadas. Estas escuelas de verano se desarrollan entre el 1 de julio y el 31 de agosto y las familias que son beneficiarias han debido de ser previamente valoradas y derivadas por los servicios sociales comunitarios, tal y como destacan desde la Junta.

# ‘Lecxit’ ha mejorado la comprensión lectora de más de cien alumnos

● La Fundación José Manuel Lara ha desarrollado este proyecto durante este curso académico

## Redacción

Más de 400 parejas lectoras de Andalucía han vivido juntas ratos de lectura, aprendizaje, superación y convivencia muy especiales gracias al proyecto de innovación educativa Lecxit. Pero, sin lugar a dudas, uno de los momentos que recordarán de forma más especial es el día de la despedida. Durante el curso académico, cada semana un alumno o alumna se ha reunido durante una hora con una persona voluntaria que le ha acompañado a través de la sesión Lecxit (acrónimo de lectura y éxito) en el desarrollo de su comprensión lectora.

Este primer año, el proyecto ha llegado a nueve centros de primaria de Almería y provincia, alcanzando directamente a casi un centenar de menores repercutiendo positivamente en la mejora del nivel académico del alumnado de su clase. De esta manera, el programa contribuye en la transformación de la realidad social almeriense, ya que desde la institución organizadora se defiende que un menor que lee será un menor más formado, con más conocimiento, que tendrá mejores calificaciones, accederá a mejor puesto de trabajo y a la vez será más crítico y más feliz. Tal como destacó el director general de la Fundación José Ma-



Sesión de Lecxit.

El proyecto ha llegado a nueve centros de primaria en la capital y en la provincia

nuel Lara, Pablo Morillo Pérez: “Lecxit ha creado rincones de lectura para menores que no tienen las mismas posibilidades de acceso a los libros. Una vez a la semana han tenido la posibilidad de tener un espacio de lectura, estar sentados con un libro junto a una persona que está dedicando una hora de su tiempo para que mejoren su comprensión lectora y, por tanto, tengan un futuro mejor”.

En estos encuentros también han participado familias, como

pieza fundamental en la inmersión de los niños y niñas en la lectura y con el objetivo de que pudieran vivir, como lo han hecho sus hijos e hijas, una sesión, y además comprobar el avance de los menores y entender la importancia de que ellas continúen fomentando el hábito lector en casa. En estos encuentros se han dado herramientas a los padres para seguir promoviendo la lectura desde el hogar, para que apoyen el interés por los libros y, sobre todo, para que acompañen en la mejora de la comprensión lectora, que los menores han trabajado durante el curso en las sesiones Lecxit.

Lecxit es proyecto educativo financiado por la Unión Europea y liderado por el Ministerio de Inclusión, Seguridad Social y Políticas Sociales.

## EN BREVE

### Se mantiene la rebaja del 60% la tarjeta del Consorcio

**TRANSPORTE.** Los usuarios de la tarjeta del Consorcio de Transporte Metropolitano del área de Almería continuarán con sus descuentos después de que el Consejo de Administración de la entidad de transporte adscrita a la Consejería de Fomento haya aprobado la prórroga de la bonificación del 60% de sus títulos multi-viaje, en base a lo recogido en el Real Decreto-ley 5/2023. Los usuarios seguirán optando a los actuales descuentos en el precio del viaje hasta el próximo 31 de diciembre.

### La plantilla actual de Correos es insuficiente para cubrir el 23J

**CSIF.** El sindicato explica que, aunque se hayan hecho contratos específicos para los comicios, no tendrán efecto puesto que no se han cubierto bajas, permisos, vacaciones y vacantes. Carmen López, responsable de EPE de CSIF Almería, explica que las solicitudes de voto por correo en zonas costeras se están triplicando en relación a las pasadas elecciones del mes de mayo. Además, López recuerda que llega una ola de calor y, por normativa, los repartos no pueden llevarse a cabo a partir de las 13.00 horas.

### El café, protagonista de este lunes en el Mercado Central

**ASHAL.** ASHAL junto a Cafés Mena han organizado para este lunes, 10 de julio una actividad en torno al café que si bien se dirige al sector hostelero también puede participar el resto de la población. El acto, que se va a celebrar en el Mercado Central, comenzará a las 11,30 horas de la mañana y consistirá en la presentación de una nueva especialidad, ‘By Alex Coffee’, cuyo tostado se ha realizado mediante ciclón de aire.

## Envejecimiento activo en personas con discapacidad intelectual

### Redacción

La Asociación Almeriense para el Síndrome de Down, Asalsido – Down Almería apuesta por el envejecimiento activo en personas con discapacidad intelectual y con síndrome de Down a través del proyecto VIDA, una iniciativa en la que participan una treintena de hombres y mujeres de entre 30 y 50 años, y a través de la cual ha estado realizando durante todo este curso actividades de estimulación cognitiva -a través de la herramienta Neuro-nUP, para desarrollar la memoria, atención y percepción-, deporte y ocio inclusivo, utilizando recursos propios de la comunidad. Este proyecto ha sido puesto en marcha por Asalsido en colaboración con la Fundación “La Caixa” para favorecer la llegada de estas personas a la tercera edad en unas condiciones físicas y psíquicas óptimas, con la garantía de que podrán contar con una autonomía prolongada en el tiempo. En la actualidad Asalsido cuenta con 32 personas con síndrome de Down mayores de 30 años, de las cuales, 15 son mayores de 40 años, y estarían en el grupo de riesgo, mientras que las 17 personas restantes se encuentran en edades comprendidas entre los 30 y 39 años, perteneciendo al grupo control, y a quienes se les somete periódicamente a la prueba de exploración CAMDEX-DS, un instrumento diagnóstico para la detección de demencia en personas con síndrome de Down y otras causas de discapacidad intelectual con el que se puede evaluar un posible deterioro cognitivo. Asalsido acompaña en esta etapa a las familias para planificar un proyecto de vida centrado en las necesidades y aspiraciones de cada persona, reforzando las redes de apoyo.

## Tertulia en ‘3 Taurinos 3’ el día 18 a las 20.30

### José Luis Laynez

La presentación de los carteles de las ferias taurinas de Santa Ana en Roquetas de Mar y de la Virgen del Mar en Almería ha supuesto el pistoletazo de salida para que las peñas de ambas localidades organicen actos de sabor taurino. Es el caso del Foro Cultural 3 Taurinos 3 que tiene previsto para el próximo martes día 18 una charla-coloquio cuyo título es ‘Jóvenes

promesas del toreo’. En la misma intervendrán dos de los tres novilleros anunciados en el cartel del viernes 18 de agosto en el coso de la Avda. Vilches, concretamente Manuel Román y el debutante Samuel Navalón. El acto estará moderado por Daniel Valverde y comenzará a las 8.30 h. de la tarde en el Patio de los Mandarinos, sede de Cultura de la Diputación Provincial, sito en Plaza Bendicho.



Tarjeta de invitación a la charla-coloquio del Foro ‘3 Taurinos 3’.

Colaboran en su organización la Diputación Provincial, el Ayuntamiento y la empresa Lances de Futuro. Recordemos que ambos novilleros abren el Abono agostoño de este 2023, junto al más veterano Jorge Molina, que será quien abra el cartel. Se enfrentarán a seis novillos de Núñez de Tarifa en el festejo que supone el comienzo de la Feria taurina del presente año. Al día siguiente, sábado 19, tendrá lugar la tradicional clase participativa de los alumnos más aventajados de distintas Escuelas Taurinas, aún sin determinar.